



# El último informe de AMLO: el presidente está a un mes de dejar el poder con una polémica reforma constitucional

Andrés Manuel López Obrador dejará su cargo el 30 de septiembre para retirarse por completo de la política. Dijo que se marcha satisfecho con lo conseguido en su sexenio, aunque parte de la sociedad mexicana no coincide con ello.

POR: UNIVISION Y AP

PUBLICADO 1 SEP 2024 - 04:34 PM EDT | ACTUALIZADO 1 SEP 2024 - 04:34 PM EDT

 COMPARTE

El presidente de México arrancó este domingo su último mes en el poder tras seis años de mandato con dos actos que marcan su forma de gobernar: un baño de masas en el Zócalo capitalino, donde presentó su último informe, y el inicio de sesiones del Congreso salido de las urnas en junio que ya está listo para votar sus controvertidas reformas constitucionales.

Y fiel a su estilo, el mandatario Andrés Manuel López Obrador hizo una votación a mano alzada sobre su más criticada iniciativa: la reforma judicial que, según los críticos, eliminaría la independencia de la justicia y [ha suscitado paros laborales del sector, protestas](#) y numerosas críticas nacionales e internacionales por los riesgos que puede suponer para el Estado de derecho, el comercio internacional y las inversiones.

"Que levanten la mano los que piensan que es mejor que a los ministros (de la Corte Suprema) y a los jueces los elijan el presidente y los senadores (...) pues no veo a nadie", indicó el gobernante.

"Que levanten la mano los que consideran que es mejor que los elija el pueblo". Se escucharon gritos y vítores. "Que lo internalicen nuestros amigos y vecinos de Estados Unidos", agregó, [en referencia a que ese país ha sido uno de los críticos a la propuesta](#).

## Las protestas por la reforma judicial marcan el último mes de AMLO en el poder

La Cámara de Diputados tiene la propuesta de la reforma judicial, tramitada de manera acelerada y urgente, como la primera para votarse. Pero este fin de semana una jueza admitió un amparo que [pide la suspensión temporal de la discusión y el voto de la iniciativa para que no pueda realizarse el domingo](#).

López Obrador dejará su cargo el 30 de septiembre para retirarse por completo de la política. Dijo que se marcha satisfecho con lo conseguido en su sexenio, aunque parte de la sociedad mexicana no coincide con ello.

En el centro del Zócalo, junto a la bandera mexicana, un puñado de familias de los más de 110,000 desaparecidos que tiene México y que llevan protestando varios días frente al Palacio Nacional, mantenían un pequeño plantón resguardados por vallas.

A su alrededor, decenas de miles de seguidores del presidente llegados de distintos puntos del país lanzaban vítores al mandatario y mensajes de gracias, algunos sin poder controlar el llanto. "Me siento muy emocionada porque se va uno de los grandes presidentes", dijo Carolina Figueroa entre lágrimas. "Nos dio la dignidad nuevamente", opinó.

[Recta final del presidente de México, AMLO: último informe y un Congreso listo para reformar la Constitución | Noticias Univision América Latina | Univision](#)